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1. مشكلة البحث 
شهدت الأسواق المالية الكثير من الأزمات الناتجة عن انهيار أسهم بعض الشركات الكبرى في العديد من دول العالم، والذي ثبت أن لمجالس إداراتها دوراً أساسياً في الاحتيال والتلاعب عند إعداد التقارير المالية، وهو ما انعكس سلباً على جودة المعلومات المالية التي يتم الإفصاح عنها في التقارير المالية.
وتعتبر أسواق الأوراق المالية مرآة للحالة الاقتصادية للدولة والمحرك الرئيسي للنمو الاقتصادي والتنمية، لذا يجب محاولة فهم سلوك أسعار الأسهم والمخاطر المتعلقة بها كالانهيار، ويمثل خطر انهيار أسعار الأسهم مصدر قلق للمستثمرين والشركات على حد سواء، حيث أنه يؤثر على اتخاذ المستثمر قراراته وكذلك يؤثر على إدارة الشركة لمخاطرها.
تناولت العديد من الدراسات المحددات التي تؤثر على خطر انهيار أسعار الأسهم، ومنها حوكمة الشركات، حيث تلعب آليات الحوكمة دوراً هاماً في تحسين الإفصاح المالي وجودة التقارير المالية وبالتالي تقليل خطر انهيار أسعار الأسهم. وتعتبر وجود لجنة لإدارة المخاطر أحد الآليات الداخلية لحوكمة الشركات.
تم إصدار دليل قواعد ومعايير حوكمة الشركات بجمهورية مصر العربية الإصدار الثاني عام 2011، والذي أشار إلى إمكانية تشكيل لجنة منبثقة عن مجلس الإدارة تختص بإدارة المخاطر ، وتم تطوير هذه القواعد من خلال إصدار الدليل المصري لحوكمة الشركات الإصدار الثالث عام 2016، والذى أوضح تفصيلاً اختصاصات لجنة إدارة المخاطر.
يعد الإصدار الثالث لحوكمة الشركات في مصر بداية الاهتمام بلجنة إدارة المخاطر على نطاق واسع باعتبارها احدى المحاور التي تركز عليها الحوكمة الجيدة، فالتطبيق الجيد للحوكمة يمكن الشركات من تخفيض العديد من المخاطر التى تواجهها ويمكنها كذلك من الاستمرارية والمنافسة.
ومن ناحية أخرى، زاد طلب المستثمرين فى السنوات الأخيرة على المعلومات المتعلقة بالمخاطر، حيث يحتاج المستثمر بصفة مستمرة للإفصاح عن معلومات كمية ووصفية عن المخاطر التى قد تتعرض لها الشركة فى الوقت الحالي أو المستقبلي بما يساعده فى تحديد قيمة الشركة وتقييم الوضع الحالى والمستقبلي للمخاطر المحيطة باستثماراته وبالتالى تحديد قدرة الشركة على البقاء والاستمرار فى دنيا الأعمال، مما ينعكس على الحد من احتمالية الفشل المالي للشركات. 
إن وجود إدارة للمخاطر بدون وجود إفصاح سوف يؤدى إلى خلق العديد من المشكلات، أهمها عدم تماثل المعلومات بين إدارة الشركة والمستثمرين من خارج الشركة ، ويقصد بالإفصاح عن المخاطر إبلاغ القارئ عن أى فرصة، أو احتمال أو وجود خطر أو ضرر أو تهديد يؤثر بالفعل على الشركة أو قد يؤثر على الشركة فى المستقبل وكيفية إدارة أى من هذه الفرص أو الاحتمالات أو المخاطر أو الأذى أو التهديد.
للإفصاح عن المخاطر العديد من المزايا من أهمها مساعدة أصحاب المصالح فى الحصول على المعلومات اللازمة لفهم المخاطر التى تتعرض لها الشركة أو قد تتعرض لها وكيفية إدارة هذه المخاطر، كما أن الإفصاح عن المخاطر هام لمراقبة المخاطر وكشف المشاكل المحتملة واتخاذ إجراءات وقائية لمنع حدوث المشاكل.
وتعتبر معلومات المخاطر مفيدة للمستثمرين حيث إنها تساعد فى تحديد المخاطر الخاصة بالشركة، مما يقلل من مشكلة عدم تماثل المعلومات ومن ثم التقدير السليم للقيمة السوقية لأسهم الشركة مما ينعكس على خطر انهيار أسعار الأسهم.
[bookmark: _Hlk193054402]يجب أن يتسم الإفصاح عن المخاطر بالجودة، ويقصد بجودة الإفصاح أن تفصح الشركة عن جميع المعلومات المحاسبية الضرورية بالتفصيل وبالشكل المناسب لتحقيق الفائدة لمستخدميها ويكون بعيداً عن التحيز والمصلحة الشخصية وكذلك توفير المعلومات التى يستطيع المستثمر قراءتها وفهمها وتفسير المعلومات المفصح عنها بسهولة ويسر وبتطبيق هذا المفهوم على الإفصاح المحاسبي عن المخاطر يتضح أهمية توافر المعلومات التفصيلية الكمية والوصفية معاً وكذلك توافر جداول وأشكال تساعد مستخدمي المعلومات ومنهم المستثمرين على فهم تلك المعلومات، وهو ما يطلق عليه قابلية التقارير المالية للقراءة Financial Reports Readability . 
وبما أن الإفصاح عن المخاطر بطريقة سهلة وقابلة للقراءة يوفر المعلومات التى تساعد مستخدميها على التنبؤ بتعرض الشركة للمخاطر بشكل أفضل، وبالتالى تشكيل صورة كلية لطبيعة ونطاق المخاطر التى تتعرض لها الشركة.
يعد قابلية التقارير المالية للقراءة من قبل مستخدميها من أصحاب المصالح المرتبطة بالشركة أحد محددات جودة التقارير المالية، وعلى الرغم من الدور الهام الذي تلعبه الإدارة فى تعزيز المركز التنافسي للشركة وتعظيم قيمتها السوقية وأدائها المالي واستمرارها فى النشاط، إلا أنها قد تلجأ للقيام ببعض الممارسات لإخفاء وحجب الأخبار السيئة عن الأداء المالي الحقيقي للشركة بسبب عقود المكافآت والمخاوف المهنية، مما يؤثر سلباً على مستوى شفافية المعلومات المحاسبية وقابليتها للقراءة.
إن الإفصاح عن المخاطر بطريقة سهلة يزيد من قابلية التقارير المالية للقراءة وذلك لاختلاف خبرات مستخدمي تلك المعلومات حيث أن الإفصاح عن المخاطر يكون بالإيضاحات المتممة بالقوائم المالية، ومن هنا يتضح وجود علاقة بين إفصاح الشركة عن المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة، لكن عند توافر لجنة لإدارة المخاطر بالشركة يؤدى ذلك إلى الاهتمام أكثر بالإفصاح عن المخاطر، حيث وجود لجنة مستقلة تختص فقط بذلك، كما أن توافر الخصائص المطلوبة لهذه اللجنة من استقلالية أعضاء لجنة إدارة المخاطر، وتوافر الخبرات المحاسبية والمالية لأعضاء اللجنة ودورية اجتماعات اللجنة يمكن أن يؤثر على قابلية التقارير المالية للقراءة.
وفيما يتعلق بأثر خصائص لجنة إدارة المخاطر على خطر انهيار أسعار الأسهم، فقد تناولت معظم الدراسات العلاقة بين إدارة المخاطر وقيمة الشركة وتناولت أخرى أثر إدارة المخاطر على أداء الشركة، فى حين تناولت بعض الدراسات العلاقة بين حوكمة الشركات وخطر انهيار أسعار الأسهم.
وبالنسبة للعلاقة بين قابلية التقارير المالية للقراءة وخطر انهيار أسعار الأسهم، فقد تناولتها العديد من الأدبيات المحاسبية المعاصرة وتوصلت إلى وجود تأثير سلبي لقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم.         
وبناءً عليه، يمكن للباحثة استخلاص بعض النقاط التي يمكن من خلالها إبراز الفجوة البحثية على النحو التالي:
· معظم الدراسات السابقة ركزت على الأسواق المالية المتقدمة، بينما ركز عدد قليل منها على الأسواق المالية الناشئة مثل البورصة المصرية، وهناك اتفاق على وجود علاقة ارتباط بين خصائص لجنة إدارة المخاطر وخطر انهيار أسعار الأسهم وكذلك وجود علاقة ارتباط بين قابلية التقارير المالية للقراءة وخطر انهيار أسعار الأسهم.
· لم تلق دراسة تأثير خصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم الاهتمام الكافي من قبل الدراسات السابقة وهو ما تتناوله الدراسة الحالية من خلال دراسة تطبيقية على الشركات المصرية المقيدة بالبورصة، إعتماداً على ما توصلت إليه معظم الدراسات السابقة من نتائج تؤكد على أن توافر خصائص لجنة إدارة المخاطر يؤدي إلى زيادة جودة التقارير المالية من خلال زيادة قابلية التقارير المالية للقراءة ، كما تؤدى إلى تخفيض عدم تماثل المعلومات بين الإدارة والمستثمرين وكذلك تخفيض تقلبات أسعار الأسهم، أى أنها تؤثر على مخاطر انهيار أسعار الأسهم.
لذلك تحاول الدراسة الحالية الإجابة على التساؤل الرئيسي التالي:
ما أثر خصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم؟
وللإجابة على هذا التساؤل يجب الإجابة على عدد من التساؤلات الفرعية كما يلى:
· ما أثر خصائص لجنة إدارة المخاطر على خطر انهيار أسعار الأسهم؟
· ما أثر قابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم؟
· ما الأثر التفاعلي للعلاقة بين خصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار أسهم الشركات المقيدة بالبورصة المصرية؟
2. أهداف البحث 
يتمثل الهدف الرئيسي للبحث في اختبار أثر خصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم لعينة من الشركات المصرية المسجلة فى مؤشر EGX100  خلال الفترة من عام 2019 حتى عام 2022، وينبثق منه الأهداف الفرعية التالية:
· دراسة وتحليل خصائص لجنة إدارة المخاطر، وتحليل أثرها على خطر انهيار أسعار الأسهم.
· دراسة وتحليل الإطار المفاهيمي لقابلية التقارير المالية للقراءة وتحليل أثر قابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم.
· تقديم دليل عملي من بيئة الأعمال المصرية عن أثر خصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم.
3. أهمية البحث:
تنبع أهمية البحث من تقديمه دليلاً تطبيقياً من البيئة المصرية عن تأثير خصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم. 
كما أن نتائج هذا البحث قد تكون محل اهتمام مجالس الإدارة وأصحاب المصالح وواضعى المعايير المحاسبية والهيئات الرقابية حيث أن الدراسة الحالية قد تساهم فى زيادة فهم وإدارك الشركات المصرية وأصحاب المصالح للعوامل التى تؤثر فى خطر انهيار أسعار الأسهم من خلال وجود لجنة لإدارة المخاطر التى تعمل كضمان للحد من الانهيار المفاجىء لأسعار الأسهم حيث أنها تؤدى إلى تحسين مستوى الشفافية وتقلل من عدم تماثل المعلومات ومن ثم التقدير السليم للقيمة السوقية لأسهم الشركة مما ينعكس على خطر انهيار أسعار الأسهم.
4. حدود البحث 
يقتصر البحث على دراسة أثر خصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم بالتطبيق على الشركات المقيدة بالبورصة المصرية بمؤشر EGX100 خلال الفترة من عام 2019 حتى عام 2022، ويخرج عن نطاق هذا البحث الشركات المالية والبنوك لما لها من طبيعة خاصة نظراً لخضوعها لقواعد وإجراءات قانونية ونظامية وآليات حوكمة مختلفة. بالإضافة إلى ذلك، فإن قابلية النتائج التي توصل إليها البحث للتعميم مشروطة بقيود الدراسة التطبيقية. 
5. فروض البحث:
في ضوء أهداف البحث وتساؤلاته تم صياغة فروض البحث على النحو التالى: 
· الفرض الأول: يوجد تأثير معنوى لخصائص لجنة إدارة المخاطر على خطر انهيار أسعار الأسهم.
· الفــرض الثاني: يوجد تأثير معنوى لقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم.
· الفرض الثالث:يوجد تأثير معنوى لخصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم 
6. خطة البحث: 
انطلاقا من أهمية البحث وتحقيقاً لأهدافه وللإجابة عن تساؤلاته البحثية، تم تقسيم الأجزاء المتبقية من البحث على النحو التالي: يعرض القسم الثاني الإطار النظري للدراسة، بينما يتناول القسم الثالث تحليل الدراسات السابقة واشتقاق الفروض، ويعرض القسم الرابع تصميم الدراسة التطبيقية وبناء نماذج الدراسة، كما يتناول القسم الخامس تحليل ومناقشة نتائج الدراسة التطبيقية واختبار الفروض، وأخيراً يتناول القسم السادس النتائج والتوصيات والتوجهات البحثية المستقبلية.
7. نتائج البحث:
 تتمثل أهم نتائج الدراسة التي يمكن استخلاصها من الدراسة النظرية والتطبيقية وتحليل الدراسات السابقة ذات الصلة فيما يلي:
· يوجد تأثير معنوى لخصائص لجنة إدارة المخاطر على خطر انهيار أسعار الأسهم من خلال التأثير على جودة التقارير المالية والأداء المالى للشركات وكذلك تأثير حوكمة الشركات والتى تعد لجنة إدارة المخاطر أحد الآليات الداخلية لها على خطر انهيار أسعار الأسهم.
· يوجد تأثير معنوى لقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم حيث أن زيادة قابلية التقارير المالية للقراءة يخفض من مخاطر انهيار أسعار الأسهم، حيث أن قابلية التقارير المالية للقراءة تساهم بشكل كبير في تعزيز شفافية التقارير المالية وتزيد من ثقة المستثمرين فيها، مما يقلل من خطر انهيار سعر السهم، حيث أن التقارير الواضحة تساعد في تحليل دقيق، الكشف المبكر عن المشكلات المالية، وتحسين التواصل مع المستثمرين، وتجنب الانهيارات السلبية، بالإضافة إلى تعزيز إدارة المخاطر، كل هذه العوامل تعمل معًا لضمان استقرار سعر السهم وثباته.
· يوجد تفاعل معنوى وذو تأثير سلبى لخصائص لجنة إدارة المخاطر وقابلية التقارير المالية للقراءة على خطر انهيار أسعار الأسهم، حيث أنه عندما تعمل لجنة إدارة المخاطر بشكل فعال وتتوافر تقارير مالية قابلة للقراءة، فإن ذلك يعزز من قدرة الشركة على إدارة المخاطر بشكل أفضل وتقديم صورة مالية دقيقة وواضحة للمستثمرين، ويؤدى ذلك أيضا إلى تقليل الفجوات المعلوماتية التي قد يستغلها المتداولون لإحداث تقلبات في أسعار الأسهم، بالإضافة لما سبق فإن وجود لجنة فعالة لإدارة المخاطر وتقارير مالية قابلة للقراءة تحسن الاتصال بين الشركة والمستثمرين، مما يقلل من الشائعات والمعلومات المغلوطة التي قد تؤدي إلى انهيار أسعار الأسهم
8. توصيات البحث
في ضوء النتائج التي تم التوصل إليها، توصى الباحثة بما يلي:
· ضرورة تضمين مجالس إدارة لجنة المخاطر للشركات لأعضاء مستقلين من ذوى الخبرة المالية والمحاسبية، مما يضمن استقلالية أعضاء اللجنة والمساعدة على زيادة قابلية التقارير المالية للقراءة وتعرض الشركة لخطر انهيار أسعار الأسهم.
· ضرورة قيام الهيئة العامة للرقابة المالية بإصدار إرشادات لتحسين قابلية التقارير المالية السنوية للقراءة وفرض عقوبات على الشركات التى تتعمد استخدام لغة معقدة عند كتابة تقاريرها المالية السنوية. 
· ضرورة قيام المنظمات المهنية لمهنة المحاسبة والمراجعة فى بيئة الأعمال المصرية بنشر الوعى لدى الشركات المقيدة بالبورصة بعدم الإفصاح عن المعلومات غير الضرورية التى تقلل من قابلية التقارير المالية السنوية للقراءة.
· يجب على المستثمرين وأصحاب المصالح أن يكونوا على وعى كافٍ بقراءة التقارير المالية حتى يستطيعوا تحديد المخاطر التى يمكن أن يتعرضوا لها والتى تؤثر على قراراتهم.
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1. Research Problem:
Financial markets have witnessed numerous crises resulting from the collapse of major companies' stock prices across various countries. It has been proven that the boards of directors of these companies played a fundamental role in fraud and manipulation when preparing financial reports, negatively impacting the quality of financial information disclosed in these reports.
Stock markets serve as a reflection of a country's economic condition and act as a primary driver of economic growth and development. Therefore, understanding stock price behavior and the risks associated with it, such as crashes, is crucial. The stock price crash risk is a significant concern for both investors and companies, as it influences investors' decision-making and affects how companies manage their risks.
Many studies have examined the determinants affecting stock price crash risk, including corporate governance. Governance mechanisms play a crucial role in enhancing financial disclosure and the quality of financial reports, thereby reducing the stock price crash risk. The existence of a risk management committee is considered one of the internal corporate governance mechanisms.
In Egypt, the Corporate Governance Rules and Standards Guide (Second Edition) was issued in 2011, which highlighted the possibility of forming a board committee dedicated to risk management. These rules were further developed with the issuance of the Egyptian Corporate Governance Guide (Third Edition) in 2016, which provided a detailed explanation of the responsibilities of the risk management committee.
The Third Edition of Corporate Governance in Egypt is considered the beginning of widespread attention to the Risk Management Committee, considering it one of the key pillars of good governance. Effective governance implementation enables companies to mitigate various risks they face while enhancing their sustainability and competitiveness.
On the other hand, investors’ demand for risk-related information has increased in recent years. Investors continuously require the disclosure of both quantitative and qualitative risk information regarding current or future risks faced by a company. This helps them assess the company's value, evaluate the present and future risk environment surrounding their investments, and ultimately determine the company’s ability to survive and sustain its operations. Consequently, this contributes to reducing the likelihood of corporate financial failure.
The existence of risk management without proper disclosure can lead to several issues, the most significant of which is information asymmetry between company management and external investors. Risk disclosure refers to informing stakeholders about any opportunity, probability, risk, harm, or threat that currently affects the company or may impact it in the future, as well as how these risks or opportunities are managed.
Risk disclosure offers several benefits, the most important of which is helping stakeholders access the necessary information to understand the risks the company faces or may encounter and how these risks are managed. Additionally, risk disclosure is essential for risk monitoring, identifying potential problems, and taking preventive measures to mitigate issues before they arise.
Risk-related information is particularly valuable to investors, as it enables them to assess company-specific risks, reducing the problem of information asymmetry. This, in turn, facilitates a more accurate valuation of the company’s market share price, ultimately influencing the risk of stock price crashes.
Risk disclosure must be of high quality. Disclosure quality refers to a company’s ability to provide all necessary accounting information in detail and in an appropriate manner to benefit its users, ensuring that the information is free from bias and personal interest. Additionally, it should present information in a way that investors can read, understand, and interpret easily.
Risk disclosure must be of high quality, highlights the importance of providing both detailed quantitative and qualitative information, along with tables and figures that help users especially investors comprehend the disclosed information. This concept is referred to as the financial report readability.
Since risk disclosure in a clear and readable manner provides information that helps users better predict a company’s exposure to risks, it enables them to form a comprehensive understanding of the nature and scope of risks the company faces.
The financial reports readability by their users, including stakeholders associated with the company, is one of the key determinants of financial report quality. Although management plays a crucial role in enhancing the company’s competitive position, maximizing its market value, improving financial performance, and ensuring business continuity, it may sometimes engage in practices that conceal or withhold negative news about the company’s actual financial performance. This could be driven by rewards contracts or professional concerns, ultimately negatively impacting the transparency and readability of accounting information.
Risk disclosure in a clear and accessible manner enhances the financial reports readability, considering the varying levels of expertise among users of such information. Risk disclosure is typically provided through financial statement footnotes and supplementary disclosures. This highlights the relationship between a company’s risk disclosure and the readability of its financial reports.
However, when a company has a risk management committee, there is a greater emphasis on risk disclosure, as an independent committee is dedicated solely to this function. Moreover, having the necessary characteristics for this committee—such as independent members, financial and accounting expertise, and regular meetings—can influence the financial reports’ readability.
Regarding the impact of risk management committee characteristics on stock price crash risk, most studies have explored the relationship between risk management and firm value, while others have examined the effect of risk management on company performance. Some research has also focused on the relationship between corporate governance and stock price crash risk.
As for the relationship between financial report readability and stock price crash risk, contemporary accounting literature has extensively examined this topic and has found a negative impact, indicating that greater financial report readability reduces stock price crash risk.
Based on the above, the researcher can highlight several points that illustrate the research gap as follows:
· Most previous studies have focused on developed financial markets, while only a few have examined emerging financial markets, such as the Egyptian Stock Exchange. There is a general consensus on the existence of a correlation between risk management committee characteristics and stock price crash risk, as well as a correlation between financial report readability and stock price crash risk.
· The impact of both risk management committee characteristics and financial report readability on stock price crash risk has not received sufficient attention in prior research. This study aims to address this gap through an applied study on Egyptian listed companies, building on the findings of most previous studies, which indicate that:
- The presence of strong risk management committee characteristics enhances financial report quality by improving report readability.
- It helps reduce information asymmetry between management and investors.
- It contributes to lowering stock price volatility, ultimately influencing stock price crash risk.
Therefore, the current study seeks to answer the following main research question:
What is the impact of risk management committee characteristics and financial reports readability on stock price crash risk?
To address this question, the study aims to answer several sub-questions:
· What is the impact of risk management committee characteristics on stock price crash risk?
· What is the impact of financial report readability on stock price crash risk?
· What is the interactive effect of the relationship between Risk management committee characteristics and financial report readability on the stock price crash risk of companies listed on the Egyptian Stock Exchange?
2. Research Objectives:
The main objective of this research is to examine the impact of Risk management committee characteristics and financial report readability on stock price crash risk for a sample of Egyptian companies listed in the EGX100 index during the period 2019–2022. This primary objective is broken down into the following sub-objectives:
· Studying and analyzing the characteristics of the Risk Management Committee and evaluating their impact on stock price crash risk.
· Exploring the conceptual framework of financial report readability and analyzing its effect on stock price crash risk.
· Providing empirical evidence from the Egyptian business environment on the impact of Risk Management Committee characteristics and financial report readability on stock price crash risk.
[bookmark: _Hlk192974856]3. Research importance:
The importance of this research lies in its practical contribution to the Egyptian business environment by providing empirical evidence on the impact of risk management committee characteristics and financial report readability on stock price crash risk.
Additionally, the research’s findings may be of interest to boards of directors, stakeholders, accounting standard setters, and regulatory bodies. The research can help Egyptian companies and stakeholders better understand the factors influencing stock price crash risk. By having a risk management committee, companies can mitigate the risk of sudden stock price crashes, as such committees enhance transparency, reduce information asymmetry, and enable more accurate valuation of the company’s market share price—ultimately affecting stock price crash risk.
4. Scope of the research:
This study is limited to examine the impact of Risk Management Committee characteristics and financial report readability on stock price crash risk, focusing on companies listed in the EGX100 index on the Egyptian Stock Exchange during the period 2019–2022.
The study excludes financial companies and banks due to their unique nature, as they are subject to specific legal, regulatory, and corporate governance frameworks that differ from other sectors. Additionally, the generalizability of the study’s findings is subject to the limitations of the applied research approach.
5. Research Hypotheses
Based on the study’s objectives and research questions, the following hypotheses have been formulated:
H1: There is a significant impact of Risk Management Committee characteristics on stock price crash risk.
H2: There is a significant impact of financial report readability on stock price crash risk.
H3: There is a significant impact of risk management committee characteristics and financial report readability on stock price crash risk.
6. Research Plan:
Given the significance of this study and in pursuit of its objectives and research questions, the remaining sections of the study are structured as follows:Section Two: Presents the theoretical framework of the study, Section Three: Analyzes previous studies and derives the research hypotheses Section Four: Describes the design of the applied study and develops the research models, Section Five: Discusses the analysis and interpretation of the applied study results and tests the research hypotheses, Section Six: Concludes with findings, recommendations, and future research directions.
7.Results:
The key findings derived from the theoretical and applied study, as well as the analysis of relevant previous studies, are as follows:
· There is a significant impact of the risk management committee's characteristics on the risk of stock price crashes. This occurs through its influence on the quality of financial reports and corporate financial performance. Additionally, corporate governance, of which the risk management committee is an internal mechanism, plays a role in mitigating stock price crash risk.
· There is a significant impact of financial report readability on stock price crashe risk. Increased readability of financial reports reduces the risk of stock price crashes by enhancing transparency, increasing investor confidence, and facilitating early detection of financial issues. Readable financial reports contribute to accurate analysis, improved investor communication, and better risk management, all of which help stabilize and maintain stock prices.
· There is a significant and negative interactive effect between the characteristics of the risk management committee and financial report readability on stock price crash risk. When an effective risk management committee operates alongside highly readable financial reports, a company is better ability to manage risks and provide clear, accurate financial information to investors. This combination reduces information gaps that traders might exploit to trigger stock price fluctuations. Moreover, it enhances communication between the company and investors, minimizing rumors and misinformation that could lead to stock price crashes.
8. Recommendations:
Based on the study findings, the researcher recommends the following:
· Boards of directors should ensure that risk management committees include independent members with financial and accounting expertise. This would enhance the independence of the committee members, improve financial report readability, and reduce the company’s exposure to stock price crash risk.
· The Financial Regulatory Authority should issue guidelines to improve the readability of annual financial reports and impose penalties on companies that intentionally use overly complex language in their financial disclosures.
· Professional accounting and auditing organizations in the Egyptian business environment should raise awareness among publicly listed companies about the importance of avoiding unnecessary disclosures that reduce the readability of annual financial reports.
· Investors and stakeholders should be adequately informed on how to read financial reports to better assess potential risks that may impact their decision-making.
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